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東區區議員楊位醒 
九龍灣宏通街 2 號寶康中心 2 樓 13 室 

 
 

對本地免費電視節目服務牌照的申請意見書 

 

對於三間公司申請經營免費電視，本人深表歡迎，並希望監管當局盡快

審批，以促進本地電視台的發展。本地免費電視台近十多年呈現一面

倒的不良趨勢，強弱懸殊，一個不思進取，節目只求媚俗取寵，一個力

不從心，靠借貸以婆媽劇集搪塞，香港電視觀眾期待引入新競爭者而帶

來新氣象。 

 

本人覺得，政府提出發出新免費電視台牌照多時，處理和審批程序應當

盡快展開。比對內地以至外國的城市，香港作為國際大都會，僅有兩個

免費電視台實在乏善足陳，應像外國一些城市有多間免費電視台，百花

齊放，為觀眾提供多樣化選擇。無疑香港市場的觀眾和廣告量不夠大，

但開放電視台可以引入競爭，沒有進步者就應被淘汰，強者生存，香港

史上不是沒有電視台倒閉過，後來者自會前車可鑑，長遠來說，這是有

利市場發展，提升本地免費電視節目水平，當局絕不能夠因保護部分企

業而延遲開放市場，否則對廣大市民並無好處。 

 

值得注意的是，新電視台獲發牌後，當局要監察它們真正投放資源製作

新節目和自家製作節目，而並非播放收費台的舊節目來炒冷飯，或購買

大量非本地節目來播放，否則失去更多頻道和電視台的意義。 

 

本人建議由來自社會各階層的人士組成評議會參與審核新電視台牌

照，舉行公聽會，由各間申請公司的代表陳述其未來製作路向，投放資

源的概況，從中選出最好方案的一間。然後由港府先行發放一個新免費

電視經營牌照，視乎市場發展才加審加批，令本地免費電視逐步健康成

長。 

 

如果一下子發出三個新電視台牌照，本人懷疑一下子是否有那多新製

作節目供應，且看本地收費電視台的頻道，數字逾百，但真屬自家製作

鳳毛麟角，而且不乏同一個節目一天播兩三次，追求數量而不重質量，

實在無多大意義，觀眾亦無得益。 
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假如批出太多新電視台，市場出現惡性競爭，新電視台有可能以通俗路

線節目為主流以爭客，到頭來電視節目無法多元化，現時原有的一些品

味較脫俗高尚的小眾節目，日后更難生存，將買少見少，市民選擇更單

元，對社會造成深遠的負面影響，弄巧反拙。因此廣管局要密切監管把

關，並對各類型節目的播放比例作出指引。 

 

七十年代香港電視台三足鼎立，可惜佳藝電視曇花一現，亞視亦持續積

弱，前車可鑑。經營免費電視台實在需要強大財力，以及打持久戰之決

心。政府必須嚴格審視新電視台牌照申請者的發展計畫，確信其有財力

和能力持久運作，進行可持續的競爭，避免歷史重演，不要出現第二個

佳藝電視台或第二個亞洲電視。 

 

 

東區區議員 
                                       楊位醒 
                                       2010年7月22日 
 

 

 

     

 
  


